Fecha Sección Página 30.09.2009 Ciudad y Estados 30

Inversión superior a los 70 millones de pesos; protegerá a más de 500 mil habitantes

Amurallan otra vez Villahermosa

 ◆ Construyen barrera de 13 kilómetros en las márgenes de los ríos Grijalva y La Sierra

Viliahermosa ► Kristian Cerino y Redacción

nte la amenaza de nuevas inundaciones por las constantes precipitaciones y el incremento en el nivel de los ríos, la ciudad de Villahermosa será amurallada por enésima ocasión en Tabasco.

Desde el lunes comenzó la construcción de un muro de 13 kilómetros en las márgenes de los ríos Grijalva y La Sierra, para evitar posibles desbordamientos de continuar creciendo ambos afluentes.

Aunque ya hay reportes de disminución del caudal, la muralla será edificada con costales rellenos de arena, donde los ríos representan altos riesgos de inundación, en colonias como Casa Blanca, Gaviotas Norte y Gaviotas Sur.

"Es una acción para enfrentar el periodo delluvias", expresó Gilberto Segovia, portavoz de la <mark>Comisión</mark> Nacional del Agua (Conagua)

Sin embargo, el gobernador de Tabasco, Andrés Granier, señaló que la capital será amurallada por el incumplimiento de la Conagua, al no entregar las obras hidráulicas "a tiempo" en las márgenes de los ríos que rodean a la ciudad.

Para construir el muro al norte de la ciudad, que protegerá a más de 500 mil habitantes, el gobierno invertirá más de 70 millones de pesos, monto estimado a principios de año por Granier.

Sobre los posibles atrasos en las obras <mark>hidráulicas</mark> y la responsabilidad de nueva inundación, el delegado de la <mark>Conagua</mark> en Tabasco, Omar Komukai, dijo recientemente que las consecuencias de un nuevo desastre natural serán "compartidas" entre los gobiernos estatal y federal.

Lamentó que en estos casos sólo se busque un solo responsable.

Ayer, el alcalde de Villahermosa, Evaristo Hernández Cruz; el gobernador de Tabasco, Andrés Granier, y directivos de la Conagua realizaron recorridos de supervisión en los puntos de la capital donde se construyen obras hidráulicas.

En la mayoría de las obras, el avance representa 50 por ciento, cuando se está en plena temporada de lluvias.

"Pero comparado con otros años, ahora el número de costales a colocar será menor", dijo un directivo de la Conagua.

Empero, el alcalde de la ciudad urgió la conclusión de las obras ante el peligro de una nueva inundación como la que sucedió en el 2007.

En 35 días secumplirándos años de la inundación que cubrió más de 60 por ciento del territorio estatal.

Declaran emergencia

La Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación emitió una declaratoria de emergencia para municipios de Oaxaca y Veracruz.

Las lluvias torrenciales e inundaciones que azotaron a Oaxaca el 23 de septiembre y a Veracruz del 23 al 25 de septiembre justificaron la activación de los recursos del Fondo Revolvente del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para brindar ayuda inmediata a

la población damnificada.

En Oaxaca, la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC) informó que al menos mil personas afectadas por las lluvias en la Cuenca del Papaloapan esperan la declaratoria de emergencia por parte de la Secretaría de Gobernación (Segob) para recibir apoyos. César Narváez, jefe operativo de la UEPC, indicó que derivado de las intensas lluvias que se presentaron jueves y viernes pasados en esa región del estado, al menos 500 viviendas resultaron con inundaciones.

Agregó que unas mil personas perdieron parcial o totalmente su patrimonio, el cual fue arrasado por el agua durante los días en que se presentó el fenómeno.

Afirmó que, además de Valle Nacional, municipios como el de Chiltepec, Zacatepecy San Felipe Usila, en la misma Cuenca del Papaloapan resultaron con afectaciones.

Cierran 42 escuelas en Puebla

El titular de la Secretaría de Educación Pública de Puebla, Darío Carmona, reportó que 42 escuelas de la sierra norte han sido afectadas por las intensas lluvias de los últimos días en la entidad.

Indicó que algunos planteles presentandaños en sus bardas, sanitarios y filtraciones, y sólo una escuela del municipio de Xicotepec de Juárez tiene afectaciones de consideración, que podrían obligar a reubicar la institución educativa.

Desgajamiento

O Un nuevo derrumbe de un cerro sobre una carretera que comunica a la huasteca hidalguense provocó que una comunidad del municipio de Huazalingo quedara parcialmente aislada.

O El derrumbe ocurrió en la carretera estatal Tehuetlán-Huazalingo, a la altura de la comunidad de Yatipan. Al menos 150 metros de cinta asfáltica fueron cubiertos por toneladas de tierra, piedras y árboles.



Página 1 de 2 \$ 49077.57 Tam: 453 cm2 FGARCIA



Fecha	Sección	Página
30.09.2009	Ciudad y Estados	30



El gobernador de Tabasco culpa a la Conagua por no entregar las obras hidráulicas a tiempo